

JAZAK

JAZAK ("FUERZA") Organo del Movimiento Juvenil Educativo Tejezakna, Azara 645

AÑO I — No. 5

MAYO 1964

Crónica de Rigurosa Actualidad

LAS ACTIVIDADES NEONAZIS EN LA ARGENTINA

Albert Camus escribió una novela en que describe una ciudad asolada por la peste. Luego de cobrarle cuantiosas vidas, la peste desaparece y la ciudad retorna a su vida habitual. La ciudad olvida y olviden el bullicio y el quehacer diario. El protagonista, que no ha olvidado, reflexiona al respecto: "Oyendo los gritos de alegría que subían de la ciudad, tenía presente que esta alegría está siempre amenazada. Pues él sabía lo que esta muchedumbre dichosa ignoraba, lo que se puede leer en los libros, que el bacilo de la peste no muere ni desaparece jamás, que puede permanecer durante decenios dormido en los muebles, en la ropa, que espera pacientemente en las alcobas, en las bodegas,

en las maletas, los pañuelos y los papeles, y que puede llegar un día en que la peste, para desgracia y enseñanza de los hombres, despierte a sus ratas y los manda a morir en una ciudad dichosa".

De tanto en tanto, nuestra ciudad se ha agitado ante algún atentado. Voces judías protestaron. Algunos gentiles exteriorizaron su repudio y condenaron. Entre acto y acto, períodos de quietud engañosos para quienes, cargados de problemas, desean olvidar que existe uno más. Más engañosos aún para el judío que anhela ignorar un problema que para él no es "uno más".

DOS VECES PIONEROS

El Embajador de Israel, General Joseph Avidar, despidió en una reunión que se celebró el 6 de Mayo último en la sede de la Embajada, a 55 jalutzim que partieron con destino a Israel. El General Avidar se refirió a la importancia del acontecimiento y, dirigiéndose especialmente a los compañeros de Tejezakna que formaban parte del grupo, señaló que el paso que darian era fundamental y que, por tratarse de una vanguardia sefaradí, merecían el calificativo de "dos veces pioneros".

Lamentablemente es imposible — hoy más que nunca — echar al olvido las enseñanzas históricas. El protagonista de la novela de Camus sabe que el bacilo de la peste no muere jamás y nosotros sabemos que el del antisemitismo está vivo y aguarda en cada rincón, dispuesto a responder "Presente!" al primer llamado.

En todo el mundo existen células antisemitas que de vez en cuando, por impulso propio o hábilmente explotadas por emisarios de la Liga Árabe, muestran sus narices.

Para el caso de Sud América y, especialmente, de Argentina, la base de operaciones más apetecible para los nazis, y la más fácil de explotar, es la de las dificultades por las que actualmente atraviesa el país.

Es así que hoy, un señor Triki ha emprendido la novedad del "antisemitismo", para satisfacción de los grupos neo-nazis de la Argentina.

La llegada del delegado de los Países Árabes contribuyó apreciablemente a vigorizar la campaña antijudía de varias publicaciones — entre ellas "Huello", órgano autotitulado peronista — y dio caracteres violentos a los libelos de los movimientos nazi-analistas, que enriquecieron su haber con frases como "El veneno mata a los judíos", "Judíos al paredón", etc. "Nación Árabe", creación trikista, dedica 42 de los 45 párrafos de su último número a atacar a los judíos.

Pero además, y esto es lo importante, la campaña de Triki tiene dos características que hay que hacer notar:

a) Siembra discordia entre dos colectividades que, hasta el momento, coexistieron pacíficamente en la Argentina: la árabe y la judía.

b) Ataca públicamente y sin que ninguna autoridad lo impida, a un estado amigo con el cual la Argentina mantiene relaciones cordiales: el Estado de Israel.

"¡MUERAN LOS JUDÍOS!" O TRIKI AL DESCUBIERTO

La patraña del antisemitismo no puede engañar a nadie. Es, simplemente, un nombre más para una misma enfermedad endémica.

El reciente homenaje a Triki, realizada en el Teatro Buenos Aires con el lema "Basta de mentirosos sionistas" es realmente ilustrativo.

El acto fue organizado por un "movimiento juvenil árabe" y convocó a un público realmente inusitado por su heterogeneidad: por un lado, alguna gente adulta perteneciente a la colectividad árabe argentina; por el otro, los jóvenes de Tacuara y los de Guardia Restauradora Nacionalista; más allá, grupos obreros. Ningún elemento ideológico común

identificaba a los asistentes. Esto se puso en evidencia constantemente, ya que mientras alguien hablaba de la supuesta "ocupación sionista", jóvenes nazi-analistas gritaban: "Judíos a Israel!". Pero más ilustrativo es el hecho de que, cuando uno de los organizadores tomó la palabra, mencionó elogiosamente a Sarmiento, y ello originó una tremenda silbatina.

En resumen: el acto puso de manifiesto todas las diferencias entre los núcleos asistentes, y reveló también que el único punto en que todos coincidían, el único denominador común, es un violento sentimiento antijudío.

Después de este mitin ya no existen posibilidades de duda sobre las actividades y vinculaciones de Triki. Por ello resulta inaudita la actitud de "Crónica" y "Pregón", órganos que comentaron el acto elogiando a Triki o guardando una distorsionada y pseudo objetividad. En contraste, el matutino "El Mundo", calificó el acto como lo que fue: un acto antisemita.

Por su parte, los directivos de la CDT dieron a conocer una declaración que indica que el alcance de su adhesión se limitaba a los países árabes, "sin participar de los conceptos vertidos por los oradores de dicha reunión. Aclarar también que no tiene ninguna relación con las en-

tidades o agrupaciones que estuvieron presentes en la misma".

TRIKI Y EL TRIKISMO

Los Trikis vienen y van. El problema es el trikismo. Porque para cuando abandonó el país, habrá sembrado con habilidad, en el terreno más adecuado.

1) Por una parte, los núcleos antisemitas aprendieron rápidamente de un nazi con más experiencia (Triki tiene suficientes antecedentes en este sentido), y se hicieron eco de sus "denuncias". Ejemplo es el informativo "Opinión de Radio Zafra" difundido por el periodista Fernández Rubio, que está llevando a cabo una intensa campaña antijudía evidentemente inspirada en los argumentos de Triki.

2) Por otro lado, el sector obrero, que es el que más sufre las dificultades económicas por que atraviesa el país desea saber cuál es la causa de esta crisis. Y está dispuesto a aceptar la primera explicación. La más fácil es es sin duda, la de que la culpa la tienen los judíos, que envían los divisos al exterior.

Al mismo tiempo, los pequeños atentados siguen produciéndose con cierta regularidad. Y este es el principal problema. El peligro no está en cada atentado. Mucho más peligroso que cada desmán que vienen cometiendo

las bandas neo-nazis es el ambiente que están creando. Con la periodicidad de sus atentados y la campaña que se realiza por varios medios de difusión, han logrado que todo esto sea tema corriente, de cada día. Y va a producir las reacciones de los sectores democráticos que hasta el año pasado elevaron su voz condenatoria. Ahí precisamente reside la gravedad de la situación.

EN EL FRENTE INTERNO

Sería una catástrofe estrechar de miras que algunos grupos se tendieran a dividir a la colectividad en sionista y anti-sionista.

La solidaridad con Israel no se debe considerar para todo judío y por ello no se alianza ni se crea la lealtad hacia la Argentina. Sólo mentes totalitarias, puedan caer en la aberración filosófica del nazismo; suponer que solamente exista una única lealtad excluyente.

El sionismo viene a solucionar la cuestión judía, un problema nacional y humano que atañe, no sólo a un pueblo perseguido durante milenios, sino a la humanidad toda.

El sionismo es inseparable del ser judío, puesto que surgió así.

(Continúa en la pág. 4)

EL MOVIMIENTO KIBUTZIANO A LOS 16 AÑOS DEL ESTADO JUDIO

"Siempre se es demasiado bueno con uno mismo". Los viejos y populares dichos arábigos cierran indefectiblemente algo de verdad. Por ello, luego del regocijo que acompaña al 16º aniversario del Estado de Israel, resultaría más justo que el balance, sobre los cánones del Estado, sea hecho por alguien que pueda sentirlo y verlo desde afuera. Nosotros como judíos, seremos "demasiado buenos" con una obra que directa o indirectamente es nuestra: Medinat Israel.

La opinión de turistas y personalidades, que conocen el Israel de hoy, es unánime dando que todos lo contribuyen como una isla de progreso y un país de venturoso futuro. Sin embargo, cuando se trata de definir el aspecto más destacado de la vida israelí, son variadas las opiniones. Es así, que Israel es a la vez el País de la Biblia, el País de los Contrastes, Tierra de Religiones, La empresa del Espíritu, etc. Y para aquel que ve a Israel como empresa histórica y para el interesado en las nuevas formas sociales, Israel es, en lugar a duda el PAIS DEL KIBUTZ.

El Estado Judío se caracteriza precisamente, por la fecundidad de creaciones y formas sociales propias. Más de un visitante afirma que el progreso de Israel está representado en el Kibutz.

Los lectores conocerán ya, el importante papel que desempeña el Kibutz en el desarrollo y defensa del Estado. El Estado mismo no fue en sus comienzos, sino un puñado de ki-

butzim. En el kibutz se encuentra la reserva patriótica impregnada de ideales y realidades.

Todos conocemos lo que el kibutz hace por el Estado y las importantes funciones que cumple. Sin embargo, no se aclaró suficientemente que el Movimiento Kibutziano surgió y desarrolló al Estado y que por ello, el kibutz no dejó de prosperar. Vale decir que el kibutz o el javer kibutz, (integrante, compañero del kibutz) no se "sacrificó" por el Estado; su propio desarrollo, desarrolla al Esta-

do. Una prueba de ello la tenemos ahora, a 16 años del Estado Judío: Israel creció y se desarrolló y el Movimiento Kibutziano que desde su nacimiento sirvió al Estado, es también una empresa próspera, y con futuro.

Mucho se ha recordado desde 1949, cuando intelectuales y profesionales, dejaban su carrera por el anhelo sionista y se transformaban en campesinos que moraban de malaria o bien en halas, que vivían aisladas y en condiciones lamentables.

(Continúa en la pág. central)

UN MONUMENTO SE INAUGURÓ EN TREBLINKA

El 10 de mayo se inauguró en Treblinka (Polonia) un monumento en memoria de los 700.000 asesinados de este triste campo de concentración. Asimismo, se recordó a los doce judíos que cayeron defendiendo la libertad del campo, al término de la segunda guerra mundial. Treblinka es un testimonio fiel de la ignominia y la barbarie nazi y es de esperar que ese monumento, materialice el recuerdo de la maldad humana para que sirva de experiencia al mundo de mañana.

El Dr. Najum Goldmann, en representación del Congreso Judío Mundial, y numerosos delegados judíos de todo el mundo, asistieron a la ceremonia de inauguración. El monumento fue construido con el auspicio del Ministerio de Educación y Cultura polaco.

Los jalutzim también se refrescan. La mayoría de los kibutzim poseen piscinas de natación como ésta, lo que nos da una idea del nivel de vida logrado por el Movimiento Kibutziano.



ACTIVIDADES EN TEJEZAKNA

Acontecimientos Importantes

Los acontecimientos que, sin lugar a dudas, han trascendido con mayor intensidad en el Movimiento Tejezakna, en los primeros días del mes de mayo fueron el 2º aniversario del Movimiento y la despedida oficial al 1º Garín Alí. El domingo 3 de mayo más de 60 jóvenes pertenecientes a las dos capas mayores del Movimiento (lotzrim y tzofim bogrim) se reunieron y festejaron la alegría de la resaración de sus seis compañeros y amigos, no sin el pesimismo de su separación y con la trascendencia que dos años de intensa y fructífera lucha por la superación de la calle sefaradí, suponen.

Una semana después, las terrazas del aeropuerto de Ezeiza se veían inundadas de una contagiosa alegría juvenil, la que era manifestada por el centenar de miembros del movimiento, grandes y chicos, que para despedir a los queridos compañeros de la 1ª Vanguardia Pionera Sefaradí, allí se habían congregado.

Mes de Actividad Especial

Dentro de los planes de la actividad educativa para el año en curso, el mes dedicado al centro es el que corresponde a mayo. De esta forma se intensificarán las actividades, ya sean fiestas o reuniones, dentro de los ámbitos del centro barrial. La dedicación para la decoración, la limpieza y el acondicionamiento de las sedes del Movimiento será especialmente atendida, no sólo por la comodidad que puede ofrecer un ambiente limpio y ordenado sino también para permitir que los javerim se manifiesten en la creación de motivos propios.

En la Labor Educativa

La actividad de la capa menor continúa realizándose mediante paseos al aire libre donde los madarim enseñan nuevos juegos, deportes y entretenimientos. Se prevé la inauguración de un nuevo ambiente para la capa menor del Merkaz Keshet. La segunda etapa educativa comienza a formarse en uno de los centros en tanto que otro grupo de la misma etapa, ya ha estado realizando numerosas actividades educativas que tienen como tema central las festividades de Shavuot y Lag Baomer.

Los temas de estudio son los que ocupan a los compañeros que hoy constituyen las dos capas mayores. Luego de la realización de la 2ª Asamblea interna en la cual se sentaron las bases que van a guiar el trabajo educativo en cada uno de los centros todo el esfuerzo y entusiasmo se encaminan a lograr esos objetivos.

LAS ACTIVIDADES NEONAZIS EN LA ARGENTINA

(Viene de la 1ra. pág.)

lamente como movimiento de afirmación del judaísmo.

El sionismo no es solamente el movimiento político que condujo gloriamente a la creación del Estado de Israel. Es un vasto movimiento espiritual de retorno a las raíces del judaísmo. El sionismo induce al judío a ser auténticamente él mismo. Nadie logra la paz renegando de su propia personalidad. Lo expresó magistralmente nuestro filósofo Ajad Haam: "YO ME PERTENEZCO A MI MISMO Y MIS OPINIONES Y SENTIMIENTOS SON MÍOS; NO EXISTE NINGUN MOTIVO QUE ME OBLIGUE A DISIMULARLOS O OCULTARLOS, ENGAÑAR A OTROS Y A MI MISMO, Y ESTA MI LIBERTAD MORAL, BURLENSE POR QUE QUIERAN, NO CAMBIARE Y NO TROCARE POR TODOS LOS DERECHOS DEL MUNDO".

Quienes creen que los dardos antisionistas no están dirigidos también al corazón del judaísmo y que pueden esquivarlos proclamándose o-sionistas, se engañan y, quieran o no, están traicionando los defensas de la colectividad.

Su colaboración dentro de los marcos institucionales suele ser perjudicial en momentos en que el ambiente general exige de la representación judía unidad y fuerza, y, lo mismo que en el caso del o-sionista Moischel, del cuento de Theodor Herzl, aportarse de estos marcos representativos es el mayor servicio que pueden prestar a la colectividad.

Sr. lector

Hace seis meses salimos a la calle. En nuestra iniciación, empujados por la fuerza del entusiasmo, pretendimos trabajar y progresar para ser vocero, no tan sólo de un Movimiento Juvenil, sino de una parte de nuestra colectividad judía. Buscamos por ello que fuera nuestro periódico representara a todos. Que fuera para el dirigente el joven vanguardista, que llegara al religioso e incluso al más asimilado de los judíos. No sabemos si cumplimos totalmente los fines propuestos, lo que estamos seguros es que seguimos adelante. Lo logrado es alentador. El Jazak llegó hasta Ud. en forma gratuita. El esfuerzo económico que para nosotros supuso estuvo justificado. Ahora con ansias de renovación, creemos necesaria una campaña económica.

Sr. lector, solicite por carta, la suscripción anual de nuestro periódico o espere la visita de un suscriptor.

ADHESION

BONETERIA
BARILOCHE

PASO 469

Despedida a Seis Compañeros

Partió el Primer Grupo de la Vanguardia Jalutziana Sefaradi

Seis jóvenes deciden radicarse definitivamente en Israel integrándose a un kibutz. Este hecho, por sí solo, reviste importancia dado que es la manifestación concreta de un anhelo milenario y además un aporte de savia joven al pujante Estado Judío. Sin embargo, éste no deja de ser un hecho relativamente frecuente. Continuamente integrantes de movimientos sionistas "asociados" a Israel de todos los países del mundo, incluso la Argentina.

Lo que no es fácil observar es que esos "garinei alia" (grupos que emigran a Israel) tengan carácter sefaradí o hayan surgido de una corriente específicamente sefaradí. Cuando este periódico salga a la calle, la comunidad sefaradí tendrá el orgullo de poder afirmar que tiene en su seno una corriente sionista, realizadora, y jalutziana.

Pero no sólo en su carácter sefaradí radica la importancia de este primer garín alí. Tras ellos quedan un gran número de jóvenes que siguen actuando dentro del Movimiento Tejezakna. Y nosotros junto con ellos queremos expresar, la extraña combinación de alegría y tristeza, que para nosotros supone su partida.

Junto a la alegría de la realización una pequeña mancha empañará nuestros corazones. Seis apreciados compañeros, que dedicaron parte de su vida al trabajo juvenil y que supieron ganarse el afecto de quienes los conocimos, partirán hacia un futuro, sin duda venturoso, pero dejarán un hueco que difícilmente será llenado.

Conocemos el empuje y la fuerza de voluntad de los miembros de este garín, por ello estamos seguros de que su viaje será productivo.

Hemos querido que ellos mismos expresen sus inquietudes y aspiraciones mediante el reportaje que a continuación transcribimos.

1) ¿Cómo se integró el garín?

Los javerim que hoy integramos este garín, estrechamos vínculos de amistad a través de una interrumpida labor educativa y organizativa en distintos círculos de los comunidades sefaraditas de Buenos Aires. Hace dos años y medio, decidimos aunar nuestros esfuerzos a través de lo que sería más tarde el Movimiento Juvenil Educativo Tejezakna. A medida que fue transcu-

riendo el tiempo afianzamos nuestra amistad, gracias al ideal común: El Sionismo Jalutziano Realizador. Al concretar, a principio de este año nuestra alí convenimos hacer extensiva la invitación de integrar nuestro garín a los allegados personales y es así como pudimos contar con un compañero más.

2) ¿Cómo se integró en Israel?

La adaptación a la vida israelí, puede ser o no dificultosa para los judíos que hacen alí. Israel presenta al inmigrante que llega un panorama desconocido, por lo que se necesita fortalecimiento interno y conocimiento de los problemas de la futura adaptación.

Nosotros hemos hecho un balance de nuestros necesidades y aspiraciones como personas junto con un estudio de las necesidades de Israel y creemos que la forma de vida kibutziana satisficará tanto nuestros aspiraciones personales como las del Estado.

Queremos identificarnos con aquellos que han visto en la jalutzia productiva el verdadero marco de felicidad propia y común.

3) ¿Con qué problemas han tropezado?

Por un lado cada uno ha tenido que superar el lógico conflicto emocional que se produce al separarse de sus cosas y de sus padres; pero en la mayoría de los casos los padres ya han logrado captar la problemática judía y saben de nuestro convencimiento y voluntad de lucha por una vida mejor.

Por otro lado hemos tropezado con una dificultad ideológica, pues al provenir de un movimiento independiente de cualquier partido político israelí, tuvimos que enfrentarnos con un movimiento kibutziano constituido de acuerdo a distintas ideologías. Por lo tanto, debimos esclarecernos y analizar los distintos posiciones antes de decidir.

4) ¿Involucra su definición al Movimiento?

De ninguna manera. El Movimiento Juvenil Educativo Tejezakna continúa siendo un movimiento independiente de cualquier corriente partidaria o apartidaria, como ha sido ratificado recientemente en su 2º Veldá Rashit (Convención Anual) ente máximo del Movimiento.

Nuestra labor debe ser amplia y comprendida, nuestra educación abarca y llega a todo joven judío que quiera elevarse y formarse con plenos conocimientos de la cultura y tradición de nuestro pueblo, por tanto la definición política ideológica estará en manos de cada grupo, que al concretar sus anhelos jalutzianos los encauzarán en una u otra

forma, de acuerdo a convicciones propias.

Hoy después de dos años y medio de intensa lucha, nos sentimos inmensamente satisfechos de haber llegado a la calle sefaradí, habernos comprometido de sus problemas y necesidades, y por sobre todos las cosas haber logrado la IDENTIFICACION en el trabajo común de esclarecimiento.

Nuestra realización es la realización de nuestro pueblo. Cumplimos así con el precepto bíblico y el retorno a Sión es una realidad efectiva.

Queremos ver en cada jalutz, en cada joven sefaradí un Mesías, un portador de la verdad que anunciaron nuestros profetas.

Nazis en Libertad

Tras haber sido condenado a cuatro años de prisión se ha fugado de la prisión donde se alojaba, el criminal de guerra nazí Hans W. Zech-Nentwich. Según las últimas noticias se habría refugiado en Egipto que una vez más y con hechos como éste, pone en evidencia la amenaza directa contra la paz del Medio Oriente.

Declaraciones Antisraelíes de Khrushchev

"La Unión Soviética apoya las resoluciones de las naciones árabes en lo que se relacione con el plan israelí de desviación de las aguas del río Jordán". Estas palabras fueron pronunciadas por el Primer ministro ruso Nikita Khrushchev ante el Parlamento egipcio durante su estadía en El Cairo en donde asistió a la inauguración de una de las etapas de la gran empresa de Assuan que como es del conocimiento general es financiada con capitales soviéticos.

1 Año de la Muerte de Don David Elnecape

El próximo 20 de mayo se cumple el centenario aniversario de la desaparición del que fuera decano de los periodistas judíos de América Latina, Don David Elnecape.

Su labor dentro del periódico "La Luz" a cuyo frente estuvo durante 25 años, y donde don David regió con visión de maestro los ideales sionistas para una colectividad ajena a lo que el movimiento de redención nacional significaba para el pueblo judío, lo hace merecedor de nuestro más sentido homenaje.

ADHESION VICTOR TARICA

"Jazak" - Año 1 N.º 5
Redacción: AZARA 945
Direc.: ELENA MASRI
Reg. N.º de la Prop. Int. N.º 794.774

Los artículos firmados no representan la opinión de la redacción.

Convención Nacional de DAIA

Durante el 22 al 25 del cte. se realizará en Santa Fe una convención nacional de la D.A.I.A. Durante la misma se analizarán y debatirán los problemas por que la colectividad judía atraviesa en la Argentina y la posición que ante ellos asumirá la organización en el futuro.

SHAVUOT

"Tres veces en el año me celebrará fiesta. La fiesta de los ázimos guardará siete días comerá los panes sin levadura, como yo te mandé, en el tiempo del mes de abib porqué en él salió de Egipto; y ninguna comparecerá vacío de frente de mí. También la fiesta de la siega, los primeros frutos de tus labores que habieros sembrado en el campo; y la fiesta de la cosecha a la salida del año, cuando habieros recolectado tus labores del campo. Tres veces al año perecerá todo varón tuyo delante del Señor. Las primicias de los primeros frutos de tu tierra traerás a la casa de Dios."

Las fiestas de Israel se caracterizan por el hecho de simbolizar la unión de la vida religiosa con la vida cotidiana. Es así que encontramos que cada una de nuestras fiestas contiene en sí la fase religiosa, la agrícola y la nacional.

El Jag Hakatsir, es el día en que recibimos la Torá, el día que nos constituyó en pueblo. Shavuot es entonces, la liga de la salida de los doce tribus de esclavos de Egipto, y su cristalización en el Pueblo Elegido. Es también, Jag Habikurim, la fiesta de los frutos tempranos, cuando el reino entero, embargado por la gratitud y la alegría, trae las primicias de sus frutos y semillas al Templo.

El Jag Hakatsir es una fiesta universal. En todo el mundo se celebra la "Fiesta de la cosecha", cuando con alegría y regocijo "empieza la hoz en las mieses"

Sólo que el pueblo de Israel ha sabido — como en todas las fases de su vida — combinar la tierra con el cielo, el trabajo del suelo con el cultivo de los valores espirituales.

Shavuot expresó entonces, francamente, la alegría humana de gozar en paz el fruto de la tierra y el agradecimiento a Dios, haciendo partícipe de ello a todos aquellos que lo desearan.

Con el arribo de nuestros jalutzim a Eretz Israel y con el retorno del pueblo judío a su patria el Jag Hakatsir se ha convertido de nuevo en la fiesta de la Naturaleza. Shavuot es hoy, una fiesta especialmente celebrada por los niños, siendo ellos los que se solazan en la "Fiesta de la Cosecha" y traen los bikurim ofrecidos al K. Kayemet.